

COLUMNAS 03 OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Lánguida marcha... del miedo

LA última vez que burócratas de la capital fueron usados en masa para algo relacionado con el Movimiento Estudiantil fue el 28 de agosto de 1968: el gobierno quiso que escenificaran una “ceremonia de desagravio” a la Bandera nacional porque la noche anterior, en la monumental asta de la Plaza de la Constitución, había sido izada la internacional de huelga en la más concurrida manifestación que se recuerde. Algunos indignados empleados del entonces Departamento del Distrito Federal empezaron a corear “¡No somos borregos, no somos borregos...!”, y a la consigna se sumó el resto de acarreados y todos fueron reprimidos (corretizas, macanazos y detenciones) por la policía y el Ejército.

51 años después fueron muchos más los servidores públicos que los marchistas (probablemente el doble) quienes participaron en la conmemoración luctuosa: 12 mil civiles obligados a dejarse usar para integrar “cinturones de paz” y dos mil 500 policías, ninguno de los cuales sirvió de algo frente a un triste centenar de delincuentes.

Desde la noche del lunes, plazas, calles y fachadas del centro de la capital del país me hicieron imaginar una peculiar versión de ciudades medievales que anticipada y cobardemente claudicaron ante el inminente arribo de las hordas de Atila.

Con una fuerza policiaca cercana a los 90 mil efectivos, la medrosa autoridad fue incapaz de impedir el ataque de los mismos pandilleros: mujeres y hombres que en unas cuantas semanas han vandalizado instalaciones públicas y privadas, lo mismo en la protesta contra violaciones y feminicidios que en la marcha por Los 43 o la de apoyo al derecho de abortar.

Todavía la mañana de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró su permisiva política de seguridad con eso de que está dispuesto a “acusar” con sus “mamás, papás y abuelos” a quienes, en vez de someter, intenta neutralizar con el epíteto ideológico de “conservadores” y el suave pétalo de que son unos “malcriados”.

Con la obligación primigenia de garantizar la seguridad de la población y los bienes públicos, así como la facultad constitucional de disponer de la fuerza del Estado, el gobierno prefirió experimentar el irresponsable “protocolo” de arriesgar la integridad física de sus empleados en eventuales enfrentamientos con vulgares pandilleros decididos a cometer, como se vio, impredecibles actos criminales.

Al igual que en otras conmemoraciones, la desangelada pero escandalosa marcha de ayer deshonró de nueva cuenta (González de Alba tenía razón) el significado profundo del Movimiento Estudiantil y la memoria de quienes murieron en la Plaza de las Tres Culturas (y el Casco de Santo Tomás, la voca Siete que estaba en Tlatelolco y otros lugares emblemáticos del 68) por la participación de delincuentes tolerados, la estéril “custodia” gubernamental a los manifestantes y la falta de frescura y espontaneidad de los participantes.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Marcha, error de diagnóstico

*Están como niño con patines nuevos,
aunque no sepan patinar.*

Florestán

Ayer, como cada año en esta fecha, se llevó a cabo la marcha para recordar la matanza de estudiantes en la plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco, la tarde del miércoles 2 de octubre de 1968, sin incidentes mayores ni graves.

La misma autoridad, tanto federal como capitalina, se encargó de crear una expectativa violenta centrada en los vándalos encapuchados, y en lugar de atender a los manifestantes de verdad, se cometió un error de diagnóstico al focalizarse en lo que llaman esa *minoría violenta*, que al querer reducirlo así, a una *minoría*, empequeñecen el tamaño de la prevención, del problema y del mismo

gobierno: son una minoría pero son su mayor preocupación.

Y así fue. Su estrategia se centró en los *anarkos*, que por eso se llevaron toda la atención, como en cada marcha en la que irrumpen.

Debo decir que el operativo policiaco pasó la prueba de prudencia y acción, cuando primero tuvo el acierto de dejar pasar y luego de atajar a los vándalos en 5 de Mayo, a los que *encapsularon*, como se hacía antes, impidiéndoles llegar al Zócalo que quedó, como debía quedar, en exclusiva para el acto central del recuerdo y condena de aquella matanza, hace 51 años.

Así, pues, los *granaderos*, de los que habían anunciado su desaparición, estuvieron presentes, actuaron cuando tenían que actuar, no se *reprimió*, —¿o sí?— y contuvieron a los violentos, con lo que se acabó el conflicto.

El error, y grave, fue el operativo del llamado *cinturón de la paz*, anunciado por Claudia Sheinbaum, que al final no sirvió de nada, en el que usó a 12 mil trabajadores a los que expuso imprudentemente en una larga valla en la que, indefensos, fueron atacados por los vándalos hasta que la misma policía les dijo que mejor se quitaran las camisetas y se fueran.

No le salió mal a la jefa de Gobierno, no. Pero tampoco nada que celebrar.

Y un apunte: policías militares antimotines protegieron Palacio Nacional al que nadie se acercó porque los *anarkos* no llegaron a la plancha.

No comen lumbre, aunque la usen.

RETALES

1. REVÉS. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dio un primer revés a la *Ley Bonilla* y ratificó que éste fue electo para un período de dos, y no de cinco años como pretende. En la Corte no hay fallo porque no se ha publicado oficialmente esa reforma del congreso de Baja California, que lo retrasa a propósito;

2. PIROTECNIA. Como le había adelantado, la iniciativa de Morena para desaparecer poderes en Guanajuato y Tamaulipas, y la del PAN para lo mismo pero en Veracruz se irán a la congeladora. Ayer la comisión dictaminadora pidió tiempo para *reflexionar*. A la maniobra, caradura; y

3. GUERRA. La revelación de que a Yeidckol Polevsky le condonó el fisco más de 16 millones de pesos en impuestos, es ya un factor en su contra en la guerra por la presidencia de Morena.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE la Suprema Corte, que preside **Arturo Zaldívar**, rechazó atraer un amparo que reclaman ex trabajadores para que el sindicato minero del senador **Napoleón Gómez Urrutia** pague 54.8 millones de dólares de un fideicomiso por la venta de la empresa Cananea en 1990.

Y se ve que no lo van a cobrar, porque se ordenó al tribunal colegiado de circuito que conoce del caso resolver en definitiva este recurso que en otras ocasiones se rechazó en todas las instancias del Poder Judicial.

QUE en el Poder Judicial de la Federación, por cierto, tienen bien claro que la iniciativa que impulsa el presidente del PAN en tiempos de **Felipe Calderón**, el senador **Germán Martínez**, para reducir el mandato de dos magistrados electorales de la Sala Superior, es producto de lo que veía venir por parte del Tribunal Electoral: la decisión de mantener el periodo de la gubernatura de Baja California a solo dos años, y no de cinco, como busca, entre otros, el hoy morenista.

Habrà que ver la ruta que toma el gobernador electo, **Jaime Bonilla**.

QUE en la Comisión de Hacienda de San Lázaro, que preside la panista **Patricia Terrazas**, con la asistencia del presidente de la de Presupuesto, el moreno **Alfonso Ramírez Cuéllar**, inició ayer el foro para discutir la controvertida miscelánea fiscal de 2020, con quejas de especialistas por la lenta devolución de impuestos a los contribuyentes.

Hoy se analizan los cambios a las leyes de IVA e ISR, cuestionados por contadores, fiscalistas, vendedoras por catálogo, compañías de *outsourcing*, comerciantes y prestadores de servicios digitales, porque pondrán en riesgo millones de empleos y la sobrevivencia de múltiples empresas. Hay ya 15 anotados del sector privado para exponer sus objeciones

ECONOMISTA

**: SIGNOS VITALES / ¿TRAICIÓN, EN LAS REDES SOCIALES
PROGRESISTAS?**

/ ALBERTO AGUIRRE (P.43)

EXCÉLSIOR

**: RAZONES / TLATELOLCO Y AYOTZINAPA: MÁSCARAS Y SOMBRAS
/ JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.14)**

FINANCIERO

**: USO DE RAZÓN / ANARQUISTAS: LA VIOLENCIA QUE MORENA CREÓ
/ PABLO HIRIART (P.34)**

UNIVERSAL

: HISTORIAS DE REPORTERO / NI MADRES... NI ABUELITAS

/ CARLOS LORET DE MOLA (PP-2)

EXCÉLSIOR:

JUEGOS DE PODER / CIVILES Y MILITARES EN MÉXICO /

LEO ZUCKERMANN (P.15)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.8

)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

MILENIO: TRASCENDIÓ (P.2)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.17)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.50-51)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.33)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Declaratoria de Alerta de Violencia de Género era inevitable: Karina Labastida

Es resultado de un grave problema que ha sido ignorado, señaló

15 municipios, dentro de los 100 del país, por número de feminicidios

CODHEM se mantiene atenta para apoyar a las autoridades Corrientes alternas a MORENA impulsarán a cercano de hijo de AMLO para la dirigencia

Entrega Ricardo Aguilar Primer Informe a Presidenta de Mesa Directiva en Legislatura Federal

Duro golpe para los diversos niveles de gobierno en esta entidad la Segunda Declaratoria de Alerta de Violencia de Género en el estado de México, ahora por desaparición de niñas, adolescentes y mujeres en siete municipios, decisión que Karina Labastida Sotelo, la presidenta de la Comisión Legislativa Especial para Combatir y Erradicar la Violencia Vinculada a los Feminicidios, calificó como inevitable porque es resultado de un grave problema que ha sido ignorado durante décadas.

Lo anterior justo cuando de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de enero a agosto de este año, 15 municipios mexiquenses permanecen dentro de los primeros 100 del país por el número de feminicidios cometidos en sus territorios.

Se trata de Ecatepec, Ixtapaluca, Toluca, Almoloya de Juárez, Tultitlán, Cuautitlán Izcalli, Nezahualcóyotl, Zumpango, Chalco, Coacalco, Huehuetoca, Naucalpan, Teoloyucan, Valle de Chalco Solidaridad y Villa Victoria.

Karina Labastida consideró como una buena medida que esta Segunda Declaratoria se enfoque a los municipios de Toluca, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Cuautitlán Izcalli, Chimalhuacán, Ixtapaluca y Valle de Chalco, aunque el problema -dijo- se debe solucionar de manera integral en todo el estado. "Esta segunda declaratoria expone un grave problema que ha sido ignorado durante décadas y en el cual la sociedad civil ha jugado un papel determinante para que se reconozca la situación y se implementen acciones al respecto", puntualizó la legisladora de MORENA.

La Declaratoria fue impulsada desde el 25 de junio de 2018 por las asociaciones civiles I(DH)EAS

Litigio Estratégico en Derechos Humanos y el Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia debido la desaparición de mujeres en la entidad.

Ahora el Gobierno estatal, los organismos autónomos, los poderes legislativo y judicial, los ayuntamientos involucrados y el Gobierno de México buscarán fortalecer las políticas públicas y acciones de búsqueda y localización.

Tras recibir la notificación de la declaratoria por parte de la Secretaría de Gobernación, el Gobierno estatal conformará una mesa interinstitucional para definir el programa de trabajo que se llevará a cabo con el fin de dar cumplimiento a las recomendaciones que el grupo de expertas plasmó en la declaratoria, y redoblará el trabajo con colectivos y familiares de víctimas, para incluir su experiencia. Entre esas acciones destacan la creación de células de Policía de Búsqueda, que actualmente trabajan en 75 municipios; la operación de la Comisión de Búsqueda de Personas que ejecuta el programa piloto de búsqueda en vida con tecnología biométrica, y la entrega de estímulos económicos para hijas e hijos de madre o tutora desaparecida, víctima de feminicidio u homicidio doloso a través de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas.

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México que emitió la Recomendación General 1/2018 por la Situación de la Violencia de Género, Violencia Feminicida y Feminicidio, coincidió en la necesidad de instrumentar con eficiencia una colaboración interinstitucional plena entre los tres poderes y los gobiernos federal, estatal y municipales, además de los organismos autónomos y organizaciones de la sociedad civil, frente a las situaciones de riesgo de violencia de género para que la prevención sea la primera y más eficaz herramienta de combate a la desaparición de niñas, adolescentes y mujeres en el territorio estatal.

Jorge Olvera García, el presidente de la CODHEM, se sumó al llamado de la CONAVIM para que en la atención a los casos de desaparición haya acciones inmediatas a partir de diagnósticos, georreferenciación de lugares de alta incidencia, protocolos de prevención, protección, localización e investigación, entre otros de la resolución; y que haya verdad, justicia y reparación integral del daño para las víctimas y todas las partes afectadas.

Atajos

Por la izquierda: El próximo 27 de Octubre se llevarán a cabo las 41 Asambleas Distritales de MORENA, mientras que la elección de la dirigencia estatal se prevé el 10 de Noviembre, por ello la prioridad de los liderazgos es ganar el mayor número de espacios.

Desde hace varios meses los diferentes sectores morenistas realizan reuniones en la entidad con la finalidad de posicionarse para la elección por Asambleas Distritales; 41 en total, en cada una se definirán 10 espacios, 5 hombres y 5 mujeres.

La figura visible de la corriente conocida como Grupo de Acción Política (GAP) es el senador con licencia Higinio Martínez Miranda; la que representa el alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, perfilaría a Rogelio Valdespino, considerado cercano al hijo de López Obrador, José Ramón López Beltrán, «los puros» van con Daniel Serrano.

La Comisión de Honor y Justicia que encabeza Héctor Díaz Polanco determinó en días pasados que la encuesta no debe ser tomada en cuenta como método para elegir dirigente, en virtud de que no se contempla en los estatutos, el procedimiento se refiere para candidaturas.

Por el centro: El diputado federal mexiquense del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, compartió en sus redes sociales imágenes donde se observa junto a Laura Rojas Hernández, la presidenta de la Mesa Directiva de la LXIII Legislatura, a quien entregó el Primer Informe Anual de Actividades Legislativas y de Gestión, tal com se establece en el Reglamento de la Cámara de Diputados.

Seguramente todos los diputados cumplirán con lo anterior y muchos realizarán actos relacionados en las entidades.

Por cierto, en la Sesión Ordinaria de la Cámara de Diputados, Ricardo Aguilar propuso en nombre del PRI ampliar en un mes el segundo periodo de sesiones, bajo el argumento de que de nada sirve sesionar más si el trabajo en comisiones no es productivo.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Guardia Nacional

A favor y en contra por la llegada de la Guardia Nacional al Parque de la Pila en Metepec, se manifestaron ciudadanos de este municipio en la explanada municipal. Detrás de quienes se oponen, están conocidos priistas y exmorenistas como Pablo Nava. La gente de Metepec ha solicitado mejorar la seguridad y la llegada de la Guardia Nacional, pero se ha politizado este tema, que es todo un reto para la alcaldesa **Gabriela Gamboa**...Es una buena noticia, que con la publicación del Decreto 85 en la Gaceta de Gobierno del Estado de México, desde este martes 2 de octubre los ciudadanos pueden solicitar auditorías especiales a entes fiscalizables, como lo establecieron las reformas aprobadas por la 60 Legislatura mexiquense para fortalecer la rendición de cuentas, la transparencia y el combate a la corrupción, a propuesta de los diputados **Tanech Sánchez Ángeles**, de Morena, el panista **Anuar Roberto Azar Figueroa** y el petista **Francisco Rodolfo Solorza Luna**...Un verdadero caos vial se provocó con las obras para reparar una fuga debajo del puente de Boulevares, en Naucalpan. El organismo de agua trabajó a marchas forzadas para restablecer el servicio de agua, que fue suspendido para evitar riesgos. Debido a la antigüedad de la línea, ubicada a unos 6 metros de profundidad, y a la constante vibración por el paso de vehículos, una de las gomas que une la junta de tipo Gibault se fracturó y eso provocó la fuga...Por cierto, el Cabildo naucalpense aprobó con 16 votos a favor y uno en contra el nombramiento de Jesús King Flores como Secretario de Medio Ambiente, para el periodo 2019-2021. **King Flores** se desempeñó

como vicepresidente ejecutivo de Medio Ambiente y Energía de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC) en la Ciudad de México...El diputado **Maurilio Hernández** habló sin tapujos de la desaparición de mujeres en Edomex, de la violencia y las Alertas de Género, y aseguró que ha faltado prevención y trabajo de inteligencia para resolver estos temas.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que en el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de México se quedaron sin presidente y sin un magistrado este 2 de octubre, al concluir el periodo de cinco años para el que fueron nombrados por el Senado de la República los Magistrados Crescencio Valencia Juárez y Rafael Gerardo García Ruiz. Habrá que ver quién de los tres integrantes del Pleno que permanecen cubrirá la Presidencia del Órgano Jurisdiccional Local, para los próximos dos años, cargo para el que se perfilan la Magistrada Leticia Victoria Tavira y el Magistrado Raúl Flores Bernal, toda vez que esa encomienda ya la desempeñó entre el 1 de enero de 2010 y el 6 de octubre de 2016, el Magistrado Jorge Muciño Escalona. Hay quienes avisan un auténtico relevo generacional: por generación y por género. Que luego de la complicada salida del titular del OSFEM, de que le dieran las gracias al titular de la biblioteca y de que se le acabara el periodo a Victorino Barrios en la Contraloría legislativa, en el Congreso local siguen con la espada -o la guadaña- desenvainada. Hoy abordarán el caso del titular de Administración y Finanzas de la cámara de diputados, Sergio Olguín, y es secreto a voces que el cielo le pinta muy nublado. Su salida sería un duro golpe al PRI.

Que al parecer la relación que hay entre el Gobernador Alfredo Del Mazo Maza y el SNTE en sus dos regiones va viento en popa, y eso quedó claro en Tlalnepantla durante la entrega de estímulos económicos a más de 3 mil 600 profes federales. Ahí los líderes de las secciones 36 y 17, Rigoberto Vargas Cervantes y Eliud Terrazas Ceballos, respectivamente, reconocieron el compromiso del Secretario Alejandro Fernández con los maestros federales asentados en el Edomex y hasta le tocó aplauso al director del SEIEM, Gerardo Monroy.

Que la polémica por el arribo de la Guardia Nacional a Metepec tuvo ayer otro episodio. Y es que coincidieron en la plaza Juárez algunos vecinos de los grupos que están en favor y en contra de que se instalen al interior del parque de La Pila. En la doble manifestación de estas personas, se procuró su resguardo con Seguridad Pública, quienes llamaron a la concordia y finalmente todo transcurrió en calma.

Aquellos que están a favor de la instalación de la Guardia Nacional consideran que la presencia ayudará a reforzar la seguridad en la zona y junto con el trabajo coordinado de la seguridad estatal y municipal se mantendrá un mejor entorno de paz social en la región.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

